

本願力

横浜別院だより



【報恩講 十月十八日～二十日】

遇縁

輪番 森田 成美

善知識にあうことも
おしうることもまたかたし
よくきくこともかたければ
信ずることもなおかたし

『浄土和讃』

先日、朝のお勤めで右掲載の御和讃を頂き、あらためて本当だなぁーという思いを致しました。これまで何度か頂いて来た御和讃です。初めての事ではないのですが、気が付くとあらためて本当だなぁーと思うのでした。

善知識にあう。今日迄、私にお念仏のみ教えをお手継ぎ下さった善き人がどれ程居られたことでしょうか。亡き父や母、兄達、各地で御縁を頂いた人生の先輩や幼稚園の小さなお友達。たくさんの人に出会い、多くのおしえを頂いて来ました。幾つか思い出してみますと、三十才前後の頃、本山東本願寺で夏休みの小学生が集う子ども奉仕団のスタッフをさせて頂いていた時です。食堂での夕飯の時、隣りに座った女の子から「このおかずあげるわ」と声を掛けられ、

「先生いらんわ」と応えた私に、間髪を入れず「あんたどこが先生や」という厳しい言葉がその女の子から返ってきました。事前のスタッフミーティングで、子ども達はスタッフを先生と呼ぶけれど、奉仕団に集う同じ仲間なのだから自分達の事を先生と言うのは止めようと確認していたのに、小学生の御同朋を前に上から目線の教化者意識で接していた我が身を知らせて頂きました。また、ある研修会で「私のような者が袈裟、衣を着けて人前に出ていいのですか」とお尋ねした時、或る先生から「仏法に一番遠い所に居るから袈裟、衣を着けさせて頂いているのです」と私の卑下慢を喝破して頂きました。

いずれの出来事も数十年前の出遇いなのですが、今思い出しても貴重な御縁を頂いていたのです。私の六十七年の歩みの中でお念仏の道に立ち還らせて下さる善き人や善きおしえにどれ程お遇いして来たことでしょうか。その事実に思いを致せば、善知識にあうことも、おしうることも、よくきくことも、そのはたらき故に信ずることもかたくないことなのでしょう。しかしながら、あうことを、おしうることを、きくことを、そして信ずることを「かたし」として来たのは私の驕り、鈍さ、貧しさから生じる身の事実でした。お恥ずかしいことであり、お恥ずかしい身の事実を教えて下さるの一言であつたりします。その一瞬一瞬の出遇いにお育ていただいたのだと思ふことであります。

〒234-0051

【発行】真宗大谷派 本願寺横浜別院

横浜市港南区日野一―十一ハ

(〇四五) 八四一―三四三四

FAXTEL (〇四五) 八四一―三四二八
(<http://www.yokohama-ootani.com>)

— 各法要 (おつとめ・ご法話) のご案内 — 2021年12月～2022年2月

～どなたもご自由にお参りください～

定例法話 午後1時30分より

12月9日(木)横浜組 良泉寺 本郷成道 師
1月9日(日)埼玉組 光照寺 池田孝次郎 師
2月9日(水)横浜組 長慶寺 中村良照 師
2月28日(月)別院 輪 番 森田成美 師

※12月28日、1月28日の定例法話は休みです。

※法話終了後の「座談会」は休止中です。

※「正信偈の会」は休止中です。

大掃除 (清掃活動)

12月18日 (土) 午前10時より

年末の大掃除を行ないます。
汚れてもよい服装でお越し下さい。
皆様のご協力よろしくお願い致します。
おみがき会と同様に軽食を準備しています。

【2021年度別院護持金について】

毎年9月にご門徒の皆様へ「別院護持金」のご依頼をさせていただいております。すでにお手紙が届いているかと思いますが、お忘れの方は今一度ご確認お願い致します。ご不明な点は、お手数ですが別院までご連絡をお願い致します。 合掌

【参詣者の皆様へ】

新型コロナウイルス対策として、参詣者の皆様にはマスク着用、咳エチケットや手洗い・うがいの励行など、十分な予防対策をお願いしております。

また、新型コロナウイルスの感染拡大により、急遽、行事を中止する場合がありますので、最新情報を別院ホームページや電話等で確認いただきますようお願い致します。

今回の別院だよりを編集するにあたり、今年の別院だよりを見返すと、相変わらずコロナ禍以前に帰ることなどは、とても難しいことであると感じられた。コロナ対策を講じながら、どうにか年中行事(彼岸、お盆、報恩講等)や法話を開催するのがやっとである。思い返すと、二〇二一年も緊急事態宣言の発令等により、急遽、行事を中止せざるを得ないことばかりで、参詣者の皆様にご迷惑をおかけすることであった。それでも、行事の再開と共に「待っていました」という気持ちで、ご門徒の皆様が別院に戻ってきていただけることは、本当に心強く、大変有り難いこととあります。特に二〇二〇年の報恩講は内勤めだっただけに、今年はお門徒の皆様と共に報恩講を勤めることができたと素直に嬉しく思いました。(家本)

修正会

1月1日 (土・祝) 午前10時～

修正会とは、仏さまの前で身を正し、あらためて自分自身を見つめ直し、新たな年を始める法要です。ご縁の中に生きる自分の姿を、あらためて仏教の教えに照らしてみる機会にしてみませんか。

**お屠蘇、温かいお茶を用意しています！
ぜひ、元日にご参詣ください！！**

【2022年東京教区報恩講】

〈ライブ配信上映について〉

1月28日 (金) 午後1時30分～
[上映会場] : 横浜別院・研修室

※参加費・事前申し込み不要です。

上記のとおり、東京教区報恩講が厳修されますが、新型コロナウイルス感染拡大のため、昨年同様にYouTubeライブ配信されることになりました。ご門徒の皆様と共に参詣したいと思っておりますので、ぜひご参加ください。また、お手持ちのパソコンやスマートフォンでも視聴することができます。

※東本願寺「真宗会館」HPを検索下さい。

グリーンケアのつどいのご案内

【日時】 12月11日(土) 午後2時～
2022年2月12日(土) 午後2時～
4月16日(土) 午後2時～
突然起きてくる人間の悲しみに共感を求めてグリーンケアを行なっています。
※参加費・申し込みは不要です。
詳細はチラシをご覧ください。

編集後記